

OCTOBRE ROSE – SAMEDI 12 OCTOBRE 2024

PARCOURS « SOPHRO BALADE, DECOUVERTE DU VILLAGE » 2,5 km

avec pauses « SOPHRO »

En 1690, Laigneville comptait 29 maisons . En 1720, il y avait 356 habitants ; presque toutes les maisons étaient construites sur le plateau autour de l'église St Rémi et de son cimetière. Quelques -unes seulement dans la vallée. A la construction de la route Royale Paris-Dunkerque, sous le règne de Louis IX, la population a quitté les hauteurs pour s'installer dans la vallée près de la nouvelle route et des moulins de la Brèche.

En 2021, Laigneville comptait 4767 habitants.

DETAIL DU PARCOURS

Départ du complexe Raymond DEVOS vers rue de la République à droite. Passage devant la 1^{ère} école de Laigneville qui comprenait également une salle de mairie (1833 à 1924), logement du maître d'école, corps de garde. Un four à pain existe toujours (mis en fonction 1 fois par an lors des journées du patrimoine). La rue de la République s'est appelée Route Royale (Paris/Dunkerque) laquelle était entièrement pavée dans la traversée de la commune. Lors de la rénovation de la route en 2024, quelques pavés (datant de l'époque Louis XV entre 1745 et 1750) enfouis sous le bitume ont été récupérés et seront installés dans le parc face à la mairie en bordure des parterres de fleurs.

Traversée du parc ¹ face à la mairie où se trouve le monument aux morts.

Passage par la rue de la commanderie et devant l'école « Georges Brassens » autrefois dénommée « école des garçons » ; arrêt dans la **cour DE LA COMMANDERIE (arrêt sophro) ²**. Les templiers , propriétaires de terres à Laigneville firent le siège, en 1209, d'une petite commanderie appelée St GEORGES, nom porté par la petite chapelle attenante. La commanderie était constituée de l'habitation du commandeur et d'un corps de ferme, lui-même composé d'une maison, d'un fournil, d'un grenier, etc ...

La tradition affirme qu'un souterrain relierait la commanderie à l'église St Rémi.

Par la suite, la commanderie devient une ferme aujourd'hui transformée en plusieurs habitations et appartenant à la dernière famille ayant exploité la ferme, famille VAN HYFTE. La commanderie est classée monument historique.

La chapelle ST Georges n'est plus utilisée aujourd'hui, néanmoins, sa toiture a fait l'objet d'une rénovation par une association de bénévoles il y a une dizaine d'années.

Poursuite du parcours sur la rue Louis Portebois, et à gauche, vers la rue Douché Rubé, passage devant l'école Jacques Brel autrefois dénommée « école des filles » qui fut inaugurée le 4 juin 1911 . Passage devant la crèche des hérissons.

Ensuite, prendre à gauche sur la rue Jules Ferry. Passage sous la ligne de chemin de fer, par le « petit pont » ³ Puis, petit chemin menant à un pont enjambant la Brèche ⁴ Arrivée devant les vestiges de l'ancien moulin de la rue de Caucriaumont ⁵ et sur l'espace paysager ⁶ (**arrêt sophro**). Le moulin a fonctionné jusque vers 1900, date à laquelle il est transformé en fabrique de mannequins pour couturières (usine Quiby) jusqu'en 1957.

Reprendre à gauche par la rue de Caucriaumont qui se trouve sur la commune de Monchy st Eloi. Passage au-dessus de la Brèche. Puis, traversée du passage à niveau, rue Jules Ferry, rue Hutellier et arrêt à l'ancien lavoir ⁷ (**arrêt sophro**) qui sera ouvert pour l'occasion. Seul lavoir de Laigneville resté en l'état.

Poursuite sur la rue Hutellier et remontée à droite par la rue Louis Portebois (côte dite « de l'argillière »)

Traversée de la rue de la République vers la rue de Mello et l'espace Raymond Devos, chemin de Rosé.